In der konstituierenden Sitzung des neugewählten Stadtrates am 16. 11. 2020 brachte die AfD-Fraktion den Antrag ein, die Kompetenzen des Stadtrates nicht weiter auf den Hauptausschuß zu übertragen. Den Antrag begründete Erich Noldus.

Der Antrag wurde bei vier Ja-Stimmen abgelehnt.

Antrag auf Rückübertragung der Kompetenzen des Hauptausschusses an den Stadtrat.

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, sehr geehrte Stadtverordnete!

Ich spreche zum Antrag der AfD-Fraktion, die Kompetenzen des Stadtrates nicht an den Hauptausschuß zu übertragen.

Die geplante Übertragung an den Hauptausschuß ist keine Corona-bedingte Notmaßnahme! Sie ist nicht zwingend – sie ist nur eine Möglichkeit. Genau das hat auch ein Erlaß des Heimatministeriums vom 30. Oktober anerkannt.

Wir leben in einer parlamentarischen Demokratie, die auf drei Ebenen fest verankert ist:

Bund – Land – Kommune!

Das Kernstück auf jeder Ebene bildet eine frei gewählte Volksvertretung.

Auf kommunaler Ebene sind das, meine Damen und Herren Stadtverordnete – wir alle!

Und darüber muß sich jeder im klaren sein: Wer diesen Rat und seine Kompetenzen angreift, greift das Herz der Demokratie an!

Als Neuling in diesem Hause steht es mir nicht an, Sie über Verwaltungsvorschriften belehren zu wollen. Aber erlauben Sie mir dennoch ein Zitat aus Paragraph 4 der Hauptsatzung:

"Der Rat ist das oberste Organ der Stadt Oberhausen."

Diese schlichte Feststellung zeigt zweierlei:

Einmal Selbstbewußtsein – denn jeder von uns kann von sich behaupten, er repräsentiere seine Wähler – und das unabhängig von der Parteizugehörigkeit.

Aber gemeinsam repräsentieren wir mehr, nämlich das Volk. Und damit sind wir eine Volksvertretung – das Kernstück der Demokratie.

"Der Rat ist das oberste Organ der Stadt Oberhausen."

Diese Feststellung erlegt uns aber gleichzeitig eine Pflicht auf – nämlich die damit verbundene Verantwortung auch anzunehmen – nach bestem Wissen und Gewissen! Etwas, daß ich gerne auch meinen Kollegen von der Links-Fraktion zugestehe!

Ich appelliere an Sie alle: Wahren Sie Ihre Rechte! Und ich appelliere besonders an Sie: Stellen Sie sich Ihrer Verantwortung und Ihren Pflichten!

Ich danke Ihnen für Ihre Aufmerksamkeit!

(Erich Noldus)